

## ABSTRAK

Erlina Arviani, 12102173098, Fenomena *Ngukur bondho* Sebagai Syarat Pernikahan Perspektif Hukum Islam (Studi Kasus di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Keluarga Islam, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung 2021, Pembimbing: Ladin, S.H.I., M. H.

Kata Kunci: *Ngukur bondho*, Syarat, Pernikahan, Hukum Islam

Penelitian dalam skripsi ini dilatarbelakangi adanya fenomena *ngukur bondho* sebagai syarat pernikahan di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung, dimana keluarga calon pasangan wanita dalam memilih calon suami akan mengukur kondisi ekonomi calon pasangan laki-laki sehingga harta dijadikan sebagai tolak ukur yang utama dalam sebuah pernikahan

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana fenomena *ngukur bondho* sebagai syarat pernikahan di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung, 2) Bagaimanakah fenomena *ngukur bondho* sebagai syarat dalam pernikahan menurut perspektif hukum Islam?.

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode kualitatif dengan jenis penelitian lapangan (*field research*). Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan teknik analisa data menggunakan reduksi data, pemaparan data dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Terdapat sebagian masyarakat yang melakukan *ngukur bondho* sebagai syarat pernikahan di Desa Junjung Kecamatan Sumbergempol Kabupaten Tulungagung yang mana sangat mengutamakan unsur ekonomi atau kekayaan. Hal ini bertujuan agar tercukupinya kebutuhan ekonomi keluarga dan keturunannya serta bukti tanggung jawab suami untuk menafkahi istrinya. *Ngukur bondho* di amati selama proses perkenalan antara pihak laki-laki dan keluarga pihak perempuan, terdapat umpan balik pertanyaan dari pihak keluarga perempuan seputar harta dan pekerjaan sehingga prosesi lamaran sebagai penentu direstui atau tidaknya untuk melanjutkan ke jenjang pernikahan 2) Dalam perspektif hukum Islam terhadap fenomena *ngukur bondho* sebagai syarat pernikahan bukan termasuk dalam konsep *kafa'ah* karena menimbulkan kemudharatan yaitu mementingkan harta sehingga mengenyampingkan agama, dikhawatirkan melakukan perbuatan yang bertentangan dengan syara' demi mendapatkan restu dari orang tua mempelai wanita dan menimbulkan ketimpangan sosial karena perbedaan status ekonomi.

## ABSTRACT

Erlina Arviani, 12102173098, The Phenomenon of *Ngukur bondho* as a Condition of Marriage in the Perspective of Islamic Law (Case Study in Junjung Village, Sumbergempol District, Tulungagung Regency), Department of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and Legal Sciences, Tulungagung State Islamic Institute, 2021, Advisor: Ladin, S.H.I., M.H.

Keywords: *Ngukur bondho*, Marriage, Islamic Law

This research in this thesis is based on the phenomenon of *ngukur bondho* as a condition of marriage in the village of Junjung Sumbergempol Subdistrict, Tulungagung Regency, where the family of a prospective female spouse in choosing a future husband will measure the economic condition of prospective male spouses so that the wealth of *djadikan* as the main benchmark in a marriage

The formulation in this study is: 1) How is the phenomenon of *ngukur bondho* as a condition of marriage in Junjung Village, Sumbergempol Subdistrict, Tulungagung Regency, 2) How is the phenomenon of *ngukur bondho* as a condition in marriage according to the perspective of Islamic law?.

The research method used by researchers is a qualitative method with the type of field research (*field research*). Data collection techniques in this study were observation, interviews and documentation. While the data analysis technique uses data reduction, data exposure and drawing conclusions.

The results of this study show that: 1) There are some people who do *ngukur bondho* as a condition of marriage in the village of Junjung Sumbergempol Subdistrict, Tulungagung regency which prioritizes economic or wealth. This is so that the economic needs of the family and their descendants are fulfilled and proof of the husband's responsibility to provide for his wife. *Ngukur bondho* observed during the introduction process between the male and female parties, there is feedback on questions from the female family about property and work so that the application procession as a determinant approved or not to proceed to the marriage level. 2) In the perspective of Islamic law against the phenomenon of *ngukur bondho* as a condition of marriage is not included in the concept of *kafa'ah* because it causes harm that is concerned with property so as to marginalize religion, it is feared that doing acts contrary to *syara'* in order to obtain the blessing of the bride's parents and cause social inequality due to differences in economic status.

## الخص

إرلينا أرفياني، ١٢١٠٢١٧٣٠٩٨، ظاهرة نغوكور باندا كشرط لمنظور الزواج للشريعة الإسلامية (دراسة حالة في قرية جونجونغ، منطقة سومبرجيمبول، ريجنسي تولونغ أغونغ)، قسم قانون الأسرة الإسلامية، كلية الشريعة والعلوم القانونية، إيان تولونغ أغونغ ٢٠٢١، مشرف: لادين، بكالوريوس في القانون الإسلامي، ماجستير في القانون

الكلمات الرئيسية: نغوكور باندا، الزواج، الشريعة الإسلامية  
البحث في هذه الأطروحة مدفوع بظاهرة قياس بوندهو كشرط للزواج في قرية جونجونج، مقاطعة سومبرجيمبول، تولونججونج ريجنسي، حيث ستقيس أسرة الشريعة المحتملة في اختيار الزوج المرتقب الحالة الاقتصادية للرجل المرتقب. الشريك بحيث تستخدم الملكية كمعيار رئيسي في الزواج.

الصيغ في هذه الدراسة هي: (١) كيف يتم تطبيق قياس باندها كشرط للزواج في قرية جونجونج، مقاطعة سومبرجيمبول، تولونججونج ريجنسي، (٢) كيف يتم تطبيق قياس باندها كشرط للزواج وفقاً لمنظور الشريعة الإسلامية؟

طريقة البحث التي يستخدمها الباحثون هي طريقة نوعية مع نوع البحث الميداني (البحوث الميدانية). وكانت تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة هي المراقبة والمقابلات والوثائق. في حين أن تقنية تحليل البيانات تستخدم الحد من البيانات، والتعرض للبيانات واستخلاص النتائج.

وتبين نتائج هذه الدراسة أن: (١) تنفيذ نغوكور باندا كشرط للزواج في قرية جونجونج، مقاطعة سومبرجيمبول، تولونججونج ريجنسي يعطي الأولوية للعناصر الاقتصادية أو الثروة. وهذا ما يؤول إلى تلبية الاحتياجات الاقتصادية للأسرة وذريتهم وإثبات مسؤولية الزوج عن إعالة زوجته. لاحظ نغوكور بوندهو خلال عملية التقديم بين الطرفين الذكور والإناث، أن هناك ردود فعل على أسئلة من الأسرة النسائية حول الممتلكات والعمل بحيث موكب الطلب كمحدد وافق أو عدم المضي قدما إلى مستوى الزواج. (٢) ومن منظور الشريعة الإسلامية ضد ظاهرة نغوكور بوندهو كشرط للزواج لا يدرج في مفهوم الكفالة لأنها تسبب ضررا يتعلق بالممتلكات من أجل تهميش الدين، يخشى أن يكون القيام بأعمال مخالفة للسيارة من أجل الحصول على مباركة والدي العروس والتسبب في عدم المساواة الاجتماعية بسبب الاختلافات في الوضع الاقتصادي.